

Stratégie québécoise des sciences de la vie 2025-2028 : l'importance stratégique du secteur reconnue

Montréal, le 5 décembre 2025 – BIOQuébec accueille favorablement le renouvellement de la Stratégie québécoise des sciences de la vie pour les années 2025-2028, qui réaffirme l'importance de notre industrie pour l'économie du Québec. Porté par plus de 750 entreprises et près de 40 000 emplois hautement qualifiés, le secteur des sciences de la vie et des technologies de la santé (SVTS) génère 4,2 milliards de dollars d'exportations.

D'abord, la Stratégie met de l'avant des mesures visant à stimuler la croissance des entreprises en SVTS et à favoriser l'émergence de sociétés d'ancrage, en cohérence avec les recommandations de BIOQuébec. Il est essentiel d'assurer un accès adéquat et continu au capital pour soutenir le développement des entreprises à chacune des étapes, y compris l'amorçage. Bien que le développement d'un nouveau médicament ou d'une technologie s'inscrive dans des cycles longs et comporte des risques élevés, le secteur présente des rendements supérieurs à ceux de nombreuses autres industries stratégiques.

Ensuite, la Stratégie reconnaît l'influence directe que l'accès au marché exerce sur l'industrie et prévoit des actions pour l'améliorer. L'ouverture au dialogue avec l'industrie demeure indispensable pour aborder de manière concertée les enjeux qui touchent l'accès des Québécois aux innovations. La collaboration entre le MEIE et le MSSS s'inscrit dans cette perspective, et l'arrimage avec Santé Québec sera essentiel pour faciliter l'accès. L'intention d'accélérer l'intégration des médicaments et technologies innovants renforcera la capacité du Québec à attirer des investissements et à demeurer compétitif en matière d'innovation en santé, à condition que cette volonté se traduise par des actions cohérentes sur le terrain.

Par ailleurs, BIOQuébec accueille favorablement les mesures visant à renforcer les chaînes d'approvisionnement locales, à préserver nos capacités industrielles et à attirer des projets d'investissement. Il est indispensable d'assurer la disponibilité des médicaments et technologies essentiels pour la biosécurité, afin de répondre adéquatement aux besoins de la population, y compris en situation de crise. Il importe également de maximiser et de reconnaître la valeur ajoutée générée au Québec, qu'il s'agisse de recherche, de développement ou de fabrication.

Enfin, BIOQuébec salue l'annonce de la mise en place d'un comité de suivi incluant les associations sectorielles, chargé de veiller à l'adaptation et à la concrétisation des



Sciences de la vie et technologies de la santé

retombées de la Stratégie pour l'industrie, le système de santé et la population. BIOQuébec offre sa pleine collaboration à cette initiative.

BIOQuébec est une association sans but lucratif entièrement financée par ses membres. Elle regroupe aujourd'hui plus de 330 organisations actives au Québec dans l'industrie des sciences de la vie et des technologies de la santé. Ses membres interviennent à toutes les étapes de la chaîne d'innovation en santé et contribuent directement à l'amélioration de la qualité de vie de la population. Leurs activités couvrent la découverte de médicaments, de vaccins, d'outils diagnostiques et de technologies médicales (équipements et fournitures), ainsi que leur développement, leur fabrication et leur commercialisation. BIOQuébec agit comme la voix de l'industrie, favorise le maillage et le développement économique, et assure un lien stratégique entre le secteur privé et l'ensemble des parties prenantes.

Renseignements

Jeannine Burkhard

Conseillère en affaires publiques

jb Burkhard@bioquebec.com